

Intervention du Cameroun sur la Coopération et l'Assistance

Siem Reap-Angkor, 5e Conférence d'examen de la Convention d'Ottawa

Monsieur le Président,

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Le Cameroun se félicite des progrès réalisés en matière de coopération et d'assistance depuis la 4e Conférence d'examen et salue les dispositions ambitieuses du Plan d'action de Siem Reap-Angkor, qui définissent un cadre stratégique clair pour guider nos efforts jusqu'en 2029.

Monsieur le Président,

Depuis la dernière conférence d'examen, le Cameroun a renforcé ses partenariats bilatéraux et multilatéraux pour répondre aux défis posés par les mines antipersonnel et les engins explosifs improvisés. Nous avons bénéficié d'une coopération précieuse avec des États amis, des organisations internationales, et des acteurs non étatiques pour Renforcer nos capacités nationales et Promouvoir la sensibilisation et l'éducation.

Ainsi, des formations spécialisées ont été dispensées à nos équipes de déminage grâce au soutien technique et logistique de partenaires tels que la France et les États-Unis. Des équipements modernes ont également été acquis pour améliorer l'efficacité des opérations de dépollution dans les régions les plus touchées.

S'agissant de la sensibilisation et de l'éducation, des campagnes de sensibilisation ont été menées dans les communautés à risque, en collaboration avec des ONG locales, pour réduire les comportements à risque, notamment chez les enfants et les agriculteurs. L'intégration de programmes d'éducation au danger des mines dans les curricula scolaires a été amorcée dans les zones touchées.

Monsieur le Président,

Malgré ces avancées, les besoins en financement et en expertise technique restent considérables, en particulier pour assurer la durabilité des programmes initiés. L'accès à certaines zones contaminées est entravé par l'insécurité persistante, compliquant les efforts de dépollution et d'assistance. Les impacts environnementaux du déminage nécessitent des ressources spécifiques pour intégrer des pratiques durables dans nos opérations.

À cet égard, nous saluons les engagements pris dans le Plan d'action de Siem Reap-Angkor pour renforcer la coopération et l'assistance, notamment en :

- Encourageant les partenariats multilatéraux et bilatéraux à long terme, afin d'assurer des ressources financières et techniques prévisibles pour les États affectés.

- Intégrant des considérations environnementales dans les efforts de dépollution pour garantir que les opérations n'endommagent pas davantage les écosystèmes locaux.
- Promouvant une approche inclusive qui prend en compte les besoins différenciés des communautés affectées, notamment les femmes, les enfants, et les personnes en situation de handicap.

Monsieur le Président,

Dans cette perspective, le Cameroun s'engage à :

1. **Renforcer ses partenariats** : Nous continuerons à collaborer avec nos partenaires techniques et financiers pour consolider nos capacités de dépollution, d'éducation au risque et d'assistance aux victimes.
2. **Promouvoir l'égalité des sexes et l'inclusion** : Toutes les stratégies nationales de coopération intégreront les considérations de genre et de diversité, en veillant à ce que les besoins spécifiques des femmes et des enfants soient pleinement pris en compte.
3. **Sensibiliser sur les effets du changement climatique** : Nous explorerons des pratiques de dépollution respectueuses de l'environnement, en lien avec les objectifs de développement durable et les engagements climatiques internationaux.

Monsieur le Président,

Le Cameroun est convaincu que la coopération et l'assistance constituent des piliers essentiels pour atteindre un monde sans mines. En travaillant ensemble, dans un esprit de solidarité et de responsabilité partagée, nous pourrions surmonter les défis actuels et futurs, au bénéfice des générations présentes et à venir.

Je vous remercie.